

Edición del 5 de enero de 2025

Año 116 - N°6.471

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908



Testigos de la esperanza que no defrauda

Inicio del Año Jubilar en Magallanes

Como es tradicional en nuestra Iglesia Diocesana, el 31 de diciembre se celebra, en eucaristía única, la misa por la paz, en vísperas de la Jornada Mundial de la Paz. Éste año, el pastor Diocesano Óscar ha convocado a la apertura del año jubilar en la Iglesia Catedral, celebración que se inició en el patio de la parroquia y, tras la liturgia inicial, presididos por el Cristo del desclavo de la iglesia Catedral, se ingresó al templo jubilar. En la eucaristía también se entregó el premio por la paz a don Patricio Riquelme Valdés y se agradeció el generoso servicio como secretario canciller de la diócesis del diácono Óscar Núñez Valenzuela quien se acogió a retiro tras casi 25 años de servicio. En parte de su homilía,

el padre Obispo manifestó:

“Hoy, como Iglesia diocesana de Punta Arenas, nos unimos a la Iglesia universal, después de que el Papa Francisco en la Nochebuena del 24 de diciembre, con la apertura de la puerta Santa en la Basílica San Pedro en Roma, nos invitara a entrar por la puerta de “la esperanza que no defrauda” (Rom 5,5). Entramos peregrinando, porque esto nos ayuda a comprender que estamos de paso por este mundo y la esperanza nos orienta e indica la finalidad de la vida cristiana. Entramos con alegría, porque Jubileo significa eso, alegría. Declaramos este templo Catedral como templo jubilar, para peregrinar y buscar, como enseña la Iglesia, la gracia que nos une a Dios y a nuestros hermanos: “Que la

gracia del jubileo reavive en nosotros el anhelo de los bienes del cielo”. Sigamos caminando juntos en las parroquias, capillas, colegios, movimientos y programas sociales para encontrarnos con aquel que es nuestra esperanza: ¡Jesucristo! Sigamos misionando la gracia del Jubileo, con la oración, la reconciliación y la solidaridad. Sigamos comprometidos en la Iglesia y en la sociedad, aportando como discípulos misioneros de la esperanza. Sigamos a Jesucristo que es el camino, la verdad y la vida.

Los invito a entrar a este nuevo año 2025, año jubilar, por la puerta de la esperanza. Que entre las muchas cosas que tenemos por hacer, agendas que cumplir, pongamos especial atención en la familia y en las vocaciones. Como la familia de Nazaret que comienza



con José y María, que albergaban esperanza y proyectos de vida, Dios puso en el corazón de María esa esperanza que no defrauda, Jesucristo, y a José le pidió que cuidara de ellos. También nosotros este año jubilar pongamos atención y cuidado en nuestras familias, los niños, los jóvenes, los abuelos; pongamos atención en esas familias de inmigrantes que albergan esperanza

de regularizar su permanencia en nuestro país para trabajar y vivir una vida digna. Seamos puerta para ellos y no muros, de diálogo, de amistad y fraternidad. Seamos puerta de esperanza para la familia. Recemos por las vocaciones al sacerdocio, la vida religiosa, para el matrimonio y al diaconado permanente... recemos también por nuestro país, nues-

tra región, comuna y la gente que más lo necesita. Cerrémosle la puerta a la violencia y a la corrupción, abramos las puertas de par en par al buen trato, a la justicia y a la paz.

Que María, la madre de Dios, nos visite y acompañe en este año jubilar y nos acerque a su hijo Jesucristo, causa de alegría, paz y esperanza nuestra. Feliz año jubilar 2025”.



Patricio Riquelme Valdés Premio por la Paz 2024

Patricio Riquelme Valdés nació en Santiago (1937), en un hogar profundamente marcado por la vivencia de la fe católica. Inició su carrera profesional en un contexto desafiante: el terremoto de Valdivia de 1960, ocasión en que fue contratado -como joven ingeniero- para ir a trabajar en la recuperación de las regiones devastadas.

En 1963, Patricio se casó con Nora Fagerström Fuentes, y ya han cumplido más de 60 años de vida matrimonial, formando una familia con sus hijos Patricio y Pamela.

En 1965, llegó a Punta Arenas, como funcionario del Ministerio de Obras Públicas para asumir la Dirección de Aeropuertos en la Región de Magallanes, donde sirvió por 46 años, llegando a ser el funcionario más antiguo de dicho Ministerio. Su gestión profesional fue fundamental en el desarrollo de la infraestructura aeroportuaria en la zona austral del país.

En la década de 1970, Patricio, junto a su familia, se incorporó a la vida de la Comunidad Espíritu Santo, en la Población Fitz Roy; donde Patricio y Nora integraron una de las primeras Comunidades de Base que se formaron en nuestra Iglesia de Magallanes, la cual se ha mantenido

en el tiempo, mientras varios de sus integrantes ya han partido a la Casa del Padre.

Luego, en 1978 y 1979, tuvo lugar el Sínodo de la Iglesia en Magallanes, que tantos frutos de renovación significó para nuestra Iglesia local, y Patricio fue uno de los miembros de la Comisión Responsable del Sínodo. A partir de la década de 1980, Patricio y su familia participaron activamente en la vida de la Parroquia Catedral y en el Centro de Padres del Liceo María Auxiliadora, siendo su presidente por varios años.

Su vida de profundo compromiso eclesial lo llevó a formarse en la Escuela de Laicos de nuestra diócesis, para servir mejor. A lo largo de los años, su compromiso de fe y su servicio a la comunidad fueron una extensión natural de su carácter: un hombre siempre dispuesto a tender la mano a quienes lo necesitaban. Una de las experiencias más significativas de su vida fue su participación en la organización de la histórica visita del Papa Juan Pablo II a Chile en 1987. A Patricio le correspondió ser el responsable de la organización de la visita del Papa a Punta Arenas, siendo designado para esa tarea por la Iglesia y, también,

por la Intendencia Regional, para todas las tareas de coordinación técnica y logística. Este evento, que reunió a miles de personas, se desarrolló en un contexto político tenso. La capacidad de Patricio de unir voluntades en esos tiempos complejos mostró su vocación por la paz y la unidad.

Además, Patricio ha sido un referente muy importante en la cultura regional a través de sus programas "Te invito a la ópera" y "Música, maestro" en el canal de TV de la UMAG, donde ha compartido con la comunidad su amor por la música y el arte.

El Premio por la Paz quiere honrar la larga trayectoria de la vida cristiana, familiar, profesional y social, de Patricio Riquelme Valdés al servicio de la paz; particularmente en este año en que, como fruto de la mediación del Papa Juan Pablo II, se han cumplido 40 años del Tratado de Paz y Amistad entre Chile y Argentina. Es una ocasión para destacar la vocación de paz y servicio a la comunidad de alguien que, entre los muchos aspectos destacables de su vida-, fue el responsable de organizar la visita del Papa Juan Pablo II a nuestra ciudad. Con este Premio por la Paz queremos reconocer a una persona que ha sido un instrumento y constructor de paz en la vida de nuestra región.

En la homilía de la eucaristía del 31, el padre obispo señaló: "Al finalizar este año 2024, reconocemos que, detrás de las situaciones globales que marcaron este tiempo en el ámbito político, económico y social, siempre hay historias personales. Aunque parezca que los destinos de toda una sociedad están en manos de unos pocos, la historia se mueve también por la actuación de personas que deciden vivir una vida con sentido, "ser buenos cristianos y honestos ciudadanos" (Don



Bosco). Ante las tragedias, de todo tipo, que vive la comunidad social y el mundo, debemos ser capaces de reconocer a aquellos que son verdaderos artesanos de amistad, de servicio, de justicia, de educación, de deporte y de paz. Son aquellos que con sus valores y acciones ayudan a mejorar nuestro entorno familiar y comunitario. Ellos son hombres y mujeres de noble carácter y de buen corazón. Queremos reconocer a don Patricio Riquelme Valdés, esposo y padre de familia, magallánico, una de esas personas que decidió darle sentido a su vida a través de los valores humanos y cristianos. Su vocación de servicio en la Iglesia, en la cultura y a la sociedad civil lo hacen acreedor de tan digno reconocimiento, artesano de la paz. El Premio por la Paz, que le entrega nuestra Iglesia diocesana, quiere honrar su larga trayectoria de la vida cristiana, familiar, profesional y social como discípulo misionero de la paz".



MEMORIA AGRADECIDA POR EL SERVICIO GENEROSO DEL DIÁCONO OSCAR NÚÑEZ

En la eucaristía del 31 de diciembre también se agradeció al Señor por el trabajo realizado del diácono OSCAR NÚÑEZ VALENZUELA, quien inicia un nuevo periodo y misión junto a su familia. La Iglesia diocesana reconoce en él su compromiso y amor por la Iglesia Diocesana. Siempre atento y anticipándose a los acontecimientos, todo lo ha preparado con



laboriosidad y cariño. Por el cuarto de siglo sirviendo la Iglesia en una tarea tan delicada. El padre obispo, al respecto señaló: "Queremos reconocer y agradecer el largo y silencioso servicio en nuestra Iglesia diocesana a don Oscar Núñez Valenzuela, esposo y padre de familia, diácono permanente de nuestra Iglesia, quien dedicó gran parte de su vida como secretario cancliller diocesano. El hizo de su despacho su segundo hogar, quien detrás del teléfono escuchaba, escribía y -muchas veces- callaba para llevar la fiesta en paz. Su experiencia y sabiduría lo hicieron un servidor bueno y fiel".

PASEO DE FIN DE AÑO PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA

El día domingo 29 de diciembre, Fiesta de la Sagrada Familia, se realizó el paseo de fin de año en la localidad de San Juan, instancia en la que hubo representación de las 6 comunidades. Después de almorzar y compartir el día, celebramos la Santa Misa pidiendo por nuestras propias familias y por la familia parroquial que tendrá el regalo y el desafío de servir en la acogida en el Templo Parroquial como uno de los templos jubilaes en Punta Arenas (Pbro. Bernardo Astudillo)



INICIO DEL AÑO JUBILAR 2025 EN PUERTO NATALES

El día 25 de diciembre, con la Eucaristía de Navidad se inicio el Año Jubilar 2025, tiempo en el que el Templo de María Auxiliadora es designado Templo Jubilar. Se contó con la paternal presencia de Mons. Óscar Blanco, el P. Bernardo Astudillo, Párroco de Nuestra Señora de Fátima de Punta Arenas, las Hermanas de la Caridad de Punta Arenas, Sor Bernardita Meneses, hija de María Auxiliadora y numerosos fieles y turistas, además de representantes de las comunidades de la Parroquia. ¡Feliz Año Jubilar 2025: Peregrinos de Esperanza! (Facebook Parroquia María Auxiliadora Natales).



BENDICIÓN DE NUEVA LANCHA DE CARABINEROS EN PUERTO WILLIAMS

El 26 de diciembre en Puerto Williams se llevó a cabo la bendición de la nueva lancha de Carabineros, la "LP-114", que honra la memoria de la suboficial mayor Rita Olivares Raio. La bendición del párroco P. Miguel Bahamonde Villarroel, expresó el compromiso de quienes sirven a la comunidad. La bendición de la embarcación fue acompañada por el general director de Carabineros, Marcelo Araya, y la general inspectora Karina Soza Muñoz. La ceremonia fue un momento emotivo que destacó el sacrificio y la valentía de los funcionarios de Carabineros, quienes trabajan por la seguridad de la comunidad, especialmente en zonas remotas. La comunidad expresó su agradecimiento por su dedicación y esfuerzo (www.parroquiavirgendelapatagonia.com).



BENDICIÓN DE NUEVA LANCHA DE CARABINEROS EN PUERTO NATALES

En una emotiva ceremonia se llevó a cabo la bendición de una nueva lancha de Carabineros, destinada a mejorar el tránsito y servicio entre Puerto Natales y Puerto Edén. El evento, que tuvo lugar en la costanera de Puerto Natales, contó con la presencia del párroco, Pbro. Juan Solís, quien realizó la ceremonia de bendición, así como de diversas autoridades locales y el general director de Carabineros de Chile, Sr. Marcelo Araya.



COMPARTIR FRATERO DIRIGENTES, GUIAS Y SCOUTS JESÚS NAZARENO

El Equipo de Guiadoras y Dirigentes del Grupo de Guías y Scouts Jesús Nazareno disfrutaron de una entretenida jornada de esparcimiento. Un día de campo fue la instancia para reunirse, donde el compartir, las risas y los juegos fueron parte importante en este encuentro (Facebook Santuario Jesús Nazareno).



CEVAS 2025



Se realizarán desde el lunes 06 al viernes 17 de enero, contando con el servicio de las siguientes Parroquias y Santuarios:
 Parroquia Nuestra Señora de Fátima
 Parroquia San Miguel
 Parroquia Catedral (En el Santuario de San Sebastián: Los Flamencos 0815)
 Santuario María Auxiliadora
 Parroquia Cristo Obrero
 Parroquia Santa Teresa de los Andes
 Santuario de Jesús Nazareno
 Parroquia Padre Pio

Cevas Canta Magallanes, miércoles 15 de enero entre las 15:00 y 17:00 horas, teniendo como objetivo un Carnavalito.
 Punto de encuentro: Calles Gobernador Carlos Borjes con Pedro Sarmiento de Gamboa
 Recorrido: Calle Gobernador Carlos Borjes - Punto de término: Plaza de Armas Benjamín Muñoz Gamero.



«CUANDO VIERON LA ESTRELLA, SE LLENARON DE ALEGRÍA»

Solemnidad de la Epifanía del Señor



Diócesis de María Auxiliadora
Magallanes - Chile



La celebración de Epifanía, que significa “manifestación”, es para nosotros como una segunda Navidad. Esta fiesta proclama que Jesús Niño pertenece y se entrega al mundo entero como su Salvador. Con los Magos, el mundo entero trae a Jesús su variedad de dones: sus culturas, sus muchas peculiaridades, sus diferentes identidades. Y nosotros aquí y ahora, al igual que las gentes de otras naciones, le traemos el don de nosotros mismos: nuestra fe, nuestro propósito de fidelidad, nuestro amor, al encontrarnos con él en la oración y en los hermanos, especialmente en los más pobres

En una visión, el profeta Isaías ve un inmenso número de pueblos, acudiendo en tropel desde cualquier parte del mundo hacia la luz de Dios (**PRIMERA LECTURA**). Jesucristo vino para unir a todos: Todos los pueblos, sin discriminación alguna, están llamados a unirse al pueblo de Dios (**SEGUNDA LECTURA**). Los judíos que están familiarizados con las promesas de

Dios no siguen a Jesús; los poderosos de Palestina le temen. Pero los que vienen de lejos buscando al Salvador, le encuentran y le reconocen. Dios acepta a todos con sus propios talentos y potencialidades (**EVANGELIO**).

PRIMERA LECTURA: Isaías 60,1-6

¡Levántate, resplandece, porque llega tu luz y la gloria del Señor brilla sobre ti! Porque las tinieblas cubren la tierra y una densa oscuridad, a las naciones, pero sobre ti brillará el Señor y su gloria aparecerá sobre ti. Las naciones caminarán a tu luz y los reyes, al esplendor de tu aurora. Mira a tu alrededor y observa:

todos se han reunido y vienen hacia ti; tus hijos llegan desde lejos y tus hijas son llevadas en brazos. Al ver esto, estarás radiante, palpitará y se ensanchará tu corazón, porque se volcarán sobre ti los tesoros del mar y las riquezas de las naciones llegarán hasta ti. Te cubrirá una multitud de camellos, de dromedarios de Madián y de Efá. Todos ellos vendrán desde Sabá, trayendo oro e incienso, y pregonarán las alabanzas del Señor.

PALABRA DE DIOS

SALMO 71,1-2.7-8.10-13

R. ¡PUEBLOS DE LA TIERRA ALABEN AL SEÑOR!

Concede, Señor, tu justicia al rey y tu rectitud al descendiente de reyes, para que gobierne a tu pueblo con justicia y a tus pobres con rectitud. **R.**

Que en sus días florezca la justicia y abunde la paz, mientras dure la luna; que domine de un mar hasta el otro, y desde el Río hasta los confines de la tierra. **R.**

Que los reyes de Tarsis y de las costas lejanas le paguen tributo. Que los reyes de Arabia y de Sabá le traigan regalos; que todos los reyes le rindan homenaje y lo sirvan todas las naciones. **R.**

Porque Él libraré al pobre que suplica y al humilde que está desamparado. Tendrá compasión del débil y del pobre, y salvará la vida de los indigentes. **R.**

SEGUNDA LECTURA: Efesios 3,2-6

Hermanos: Seguramente habrán oído hablar de la gracia de Dios, que me ha sido dispensada en beneficio de ustedes. Fue por medio de una revelación como se me dio a conocer este misterio, tal como acabo de exponérselo en pocas palabras. Al leerlas, se darán cuenta de la comprensión que tengo del misterio de Cristo, que no fue manifestado a las generaciones pasadas, pero que ahora ha sido revelado por medio del Espíritu a sus santos apóstoles y profetas. Este misterio consiste en que también los paganos participan de una misma herencia, son miembros de un mismo Cuerpo y beneficiarios de la misma promesa en Cristo Jesús, por medio del Evangelio.

PALABRA DE DIOS

EVANGELIO: Mateo 2,1-12

Cuando nació Jesús, en Belén de Judea,

bajo el reinado de Herodes, unos magos de Oriente se presentaron en Jerusalén y preguntaron: «¿Dónde está el rey de los judíos que acaba de nacer? Porque vimos su estrella en Oriente y hemos venido a adorarlo». Al enterarse, el rey Herodes quedó desconcertado y con él toda Jerusalén. Entonces reunió a todos los sumos sacerdotes y a los escribas del pueblo, para preguntarles en qué lugar debía nacer el Mesías. «En Belén de Judea, le respondieron, porque así está escrito por el Profeta: “Y tú, Belén, tierra de Judá, ciertamente no eres la menor entre las principales ciudades de Judá, porque de ti surgirá un jefe que será el Pastor de mi pueblo, Israel”». Herodes mandó llamar secretamente a los magos y después de averiguar con precisión la fecha en que había aparecido la estrella, los envió a Belén, diciéndoles: «Vayan e infórmense cuidadosamente acerca del niño, y cuando lo hayan encontrado, avísenme para que yo también vaya a rendirle homenaje». Después de oír al rey, ellos partieron. La estrella que habían visto en Oriente los precedía, hasta que se detuvo en el lugar donde estaba el niño. Cuando vieron la estrella se llenaron de alegría, y al entrar en la casa, encontraron al niño con María, su madre, y postrándose, le rindieron homenaje. Luego, abriendo sus cofres, le ofrecieron dones: oro, incienso y mirra. Y como recibieron en sueños la advertencia de no regresar al palacio de Herodes, volvieron a su tierra por otro camino.

PALABRA DEL SEÑOR



**PRÓXIMO
DOMINGO 12 DE
ENERO 2025
PEREGRINACIÓN
VIRGEN DE
MONTSERRAT DE
RÍO VERDE
HORARIOS DE
MISA: 12.00 Y
16.00 HRS.**



AGENDA DEL PASTOR

Domingo 05: 12.15 Y 19.00 hrs. Eucaristía en Catedral.

Lunes 06: 11.00 hrs. Apertura del Templo Jubilar en la Parroquia Nuestra Señora de Fátima / 19.00 hrs. Asunción del Gobernador Regional y del CORE – Teatro Municipal.

Lunes 06: 1Jn 5,5-13; Sal 147,12-15.19-20; Mc 1,6-11

Martes 07: 1Jn 3,22-4,6; Sal 2,7-8.10-12; Mc 4,12-17.23-25

Miércoles 08: 1Jn 4,7-10; Sal 71,1-4.7-8; Mc 6,34-44

Jueves 09: 1Jn 4,11-18; Sal 71,1-2.10-13; Mc 6,45-52

Viernes 10: 1Jn 4,19-5,4; Sal 71,1-2.14-15.17; Lc 4,14-22

Sábado 11: 1Jn 5,5-13; Sal 147,12-15.19-20; Lc 5,12-16

DIOS HABLA CADA DÍA